
小小的蝴蝶：
今年春节情况特殊，在遭遇了重大

疫情时意外体会到了亲人的重要性。

就比如我们一家，以前一直都是夫

妻俩各过各的，感觉感情淡了，“另一半”

可有可无，纯粹为了孩子凑合过日子，没

想到这次疫情却让我体会到了孩子他爸

的重要性。

主持人：
平时你们俩感情还好吗！

小小的蝴蝶：
我俩结婚 20 多年了，孩子都 17 岁

了，但一直来感情磕磕碰碰，聚少离多。

刚结婚时，为了生计他一直在外奔波，难

得回家，我独自带着女儿过日子。

主持人：
夫妻俩聚少离多，估计感情会变淡？

小小的蝴蝶：
数年前，我俩离婚过，但后来为了孩

子又复婚了。虽然这几年他不出远门

了，但没有固定工作，解决自个儿的暖饱

问题都难，因此我一直对他冷冰冰的，纯

粹就凑合过日子。

主持人：
其实，家家都有难念的经，像你俩的

日子还算稳定，一家人身体健康，不愁吃

穿，该知足的！

小小的蝴蝶：
说是这么多，但有时想想还是很郁

闷的。明年孩子就要到国外读大学了，

一直来的学费都由我独自承担，房子也

是我自己买的，他没拿多少钱补贴过家

庭，在我看来家里有他无他都一样！

春节前夕，为了让孩子先适应一下

国外的环境，我就自由行带着她去了趟

国外，出发时“疫情”刚开始，所以一路顺

畅。没想到回来后管控越来越严，因此

母女俩就主动居家隔离了。

主持人：
能主动居家隔离挺好，既对自己负

责也对社会负责。

小小的蝴蝶：
回家后很多生活物资来不及采购，

且双方父母年龄大了，特殊时期更不想

麻烦他们。这时还多亏了孩子他爸，不

仅主动回乡下老家“避一避”，还每天一

趟送来所需物资，不过每次都放门口确

保安全。

其实有时想想，在这特殊时期唯有

亲人能这样无怨无悔地贴心照顾，今后

我会重新衡量我俩的关系，尽量对他好

点，毕竟我们是一家人。

旅行回永主动隔离
多亏另一半奔波照顾
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驱驰700多公里送医疗物资
10多个小时没吃上一口饭
留学生秦川一剑：

近日中午，市红十字会党组书记、常务副会

长邵日新一行等候在金丽温高速永康出口，迎

接从上海远道而来的客人秦先生和爱心物资。

这也是市红十字会收到的首批外省热心人士捐

赠的防疫物资。

主持人：
大老远送爱心物资赴永，真是太感谢了！

留学生秦川一剑：
是的，随着一辆上海牌照的汽车驶下高速，

邵日新赶紧与驾驶员打招呼，并连声道谢。

当天上午 6 点多开始，80 后的秦先生与朋

友一起从上海家里出发，载着价值 3 万多元的

物资，包括医用防护面罩、医用防护眼镜、医用

一次性隔离衣、检查手套、医用防护服物资奔赴

我市，中途顾不上吃午饭，历经5 个多小时行驶

300多公里抵达我市。

主持人：
现在这些物资都很难买，不知他是怎么买

到的？

留学生秦川一剑：
听秦先生介绍，这些物资采购于世界各地，

现在各地医疗物资紧缺，此次没买到口罩，暂先

送了这批过来。

原来，秦先生祖籍在浙江，从相关渠道得知

浙江疫情后，尽自己所能利用留学、任职国外医

疗单位的优势，多渠道采购了这批物资捐赠给

急需之市。

主持人：
前几日我市各高速路口不能随意进出，不

知这些爱心物资是怎么交接的？

留学生秦川一剑：

在高速出口，市红十字会工作人员接到一

箱箱的爱心物资，并现场与秦先生办理了相关

捐赠手续。同时，秦先生还热心了解我市的防

疫抗疫，以及企业开工情况。

此外，邵日新还代表我市送了一只红十字

会急救箱以表谢意，并告之这次情况特殊，规定

外地人不能进城，所以不能招待午饭，叮嘱他们

回去的路上要小心，还代表永康人感谢他们，欢

迎下次进城看看。

主持人：
行车 5 小时赶到我市，放下物资又赶回上

海，这样算来回一趟有700多公里，需行驶10多

个小时，午饭都不方便吃，真不容易。

留学生秦川一剑：
是的，相处了短短半小时后，未吃午饭的他

俩在大家的目送下返回高速，还要行驶 300 多

公里赶回上海后再用餐。

在这之前，秦先生已经采购了一批价值 3

万多元的防疫物资捐赠上海，下一步还将采购

更多的防疫物资捐赠浙江其他县市，为全民抗

疫贡献一分力。

主持人：
听说秦先生捐赠的当天，市红十字会还收

到很多爱心物资和款项。

留学生秦川一剑：
是的，当天市红十字会还收到了市充锐不

锈钢制品有限公司的 20 万元爱心款，以及伍佳

混凝土有限公司、市城建商品混凝土有限公司、

市玉林混凝土有限公司、市中月三兴建材有限

公司共18万元的爱心款。

相信在爱心企业、个人的参与下，一定能打

赢疫情阻击战。
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众志成城 坚决打赢疫情防控阻击战

御心学士：
今年春节让人记忆深刻，没想到饭量小的

我吃了 10 个汤圆后，就着几张青菜叶又吃了半

碗饭，解“断菜”数天之馋。

主持人：
今年春节情况特殊，很多事情都是首次遇

见，算是一种成长的经历吧！

御心学士：
我爱吃素食，特别喜欢吃叶类菜。虽然今

年春节特殊，但想想出门备货应该很方便，年前

亲戚喊我拿菜却一时偷懒没去，十几天后导致

家里“存菜”一扫而光。为了解馋，我还把存放

了一个月的菜煮了吃，更后悔之前为啥不在屋

顶弄个菜地种菜自足自给。

主持人：
特殊时期青菜成了“宝贝”，怎么吃上的！

御心学士：
前一天朋友来电，问我存货够不够。我告

知啥都不缺只缺青菜。刚好当天她朋友要买青

菜，便委托帮忙带了三袋。

拎上楼后，我赶紧把青菜安置盆里，感觉比花

儿好看，刚拆开养好，又有朋友说路过让下去拿。

但考虑她家人多用量大，感激之余让其带回。为

此，当晚我就美美地就着青菜又吃了半碗饭。

主持人：
吃上青菜的感觉是不是很美妙！

御心学士：
是的，感觉超好。特殊时期我还有朋友送

菜，但武汉的朋友就没这么幸运了。朋友一家本

打算去外地过年，因封城只能宅家，结果年货干

货没备，一家人连吃了多天泡面，实在想吃青菜

了便加入泡面中，结果被家人吐槽“太浪费”！

另一位杭州的朋友，因医院食堂饭店没青

菜吃，只好到超市买点生菜，开水一泡就吃了。

主持人：
特殊时期会遇到各种各样的特殊情况，对

青菜都有这种深的体会，估计对生活也会有全

新的认识吗？

御心学士：
嗯！前几十年社会高速发展，人们食不

厌精，各种菜蔬琳琅满目，不少人买吃的用的

不买对的只买贵的。非常时期，打乱了上上

下下的节奏，改变了人们的生活常态。大家

因为粮食蔬菜因为运不进，自己准备不充分

而紧张起来。

还有今年春节，让天天在外奔波忙碌的家

庭成员因此相聚；有的朋友宅家把多年未动的

物件翻了个遍；平时聚少离多的老夫妻，闲下来

翻出陈年老酒天天对酌；之前天天吃快餐的外

甥，这几天常常在家里做好吃的糕点美食，让家

人尝鲜⋯⋯

通过这次突发事件极大唤起人们珍惜粮食

的观念。

主持人：
这些情况都很真实，你观察得挺仔细。

御心学士：
相信疫情会很快过去。也相信人们会通过

这件突发事件改变很多，成熟很多，进步很多。

经历让人成长。

中国加油！武汉加油！

居家10多天囤货吃得干干净净
疫情会让我们更珍惜粮食


